
大葉大學 101 學年度第 1 學期「與校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：101 年 11 月 21 日（星期三）下午 3 時 30 分/外語大樓 J#107 國際會議廳 
 
貳、與會座談人員： 

主席：武校長東星 
與會師長：陳美玲教務長、羅世輝學務長、侯雪娟總務長、陳小玲研發長、巴長泓副學務長、軍訓 

室彭化俄總教官、體育室黃娟娟主任、圖書館宋秀娟館長、電算中心張顧耀主任、教學 
卓越計畫中心羅正忠主任、學務處生活與住宿輔導組蔡琳琳組長、課外活動暨服務學習 
中心主任鄧婉玲主任、衛生保健組鄭玉美組長、學生發展輔導組杜強國組長。  

請假：陳小玲研發長(張舜長副研發長代)、圖書館宋秀娟館長(陳佳幸、賴幸祝代) 、課外活動暨服 
務學習中心主任鄧婉玲主任(黃泰元代)。 

列席師長：薛贈福教官、劉強生教官、韓孝維教官、李謹聿老師、周碩銘先生、游志忠先生、劉東

德先生。  
與會學生：學生會會長、各系學會會長、大學部及四技部各班班級代表、各社團代表。 
記錄：吳寶鈴小姐 

 
參、社團表演：(略) 
 
肆、主席致詞： 
        歡迎同學們前來參加本次 101 學年度第 1 學期的師生座談，安排這次魔術社的表演，希望同學

們在學校們可以多參加社團，年輕不要留白，多交朋友，另請課外活動暨服務學習中心多舉辦

社團活動。對於同學們的提出的需求，學校需要改進之地方，請同學踴躍發言，謝謝。 
 
伍、101 學年度第 1 學期學生提問暨各處室回覆：(如附件一)。 
 
陸、綜合座談： 
一、資工系 4 年 1 班 F9806012 邱智銘同學提問： 

7-11 通往行政大樓後方停車場的道路，減速用的黃色墊片伏度太大、太高，有點危險。 
 

武東星校長回覆： 
增設墊片目的在於讓同學們能減低騎車速度，常因同學騎車速度過快，通過的聲音大，且無法 
設計柵欄，造成困擾，如同學有更好的想法，歡迎提供校方採行， 校長會給予獎勵金。 
 

二、機械系四技二 2 年 1 班 V0011064 詹炘樺同學提問： 
    7-11 後方不設路障，怕同學騎太快，可否請警察單位設置一支超速照相機，取締超速？ 
 

武東星校長回覆： 
設置超速照相機恐怕很快就遭破壞，且校方也不忍心讓學生受罰。最理想的方式是取消該區停車 
場，改停至外語大樓。 

 
三、造藝系 2 年 1 班 F0043019 蔡佩樺同學提問： 

四肯學舍的房間格局不一，且收納櫃子太少，如果把作品放在宿舍，空間不夠放置，但有些房

間是雙人房，空間則較大。  
 



生活與住宿輔導組蔡組長回覆問題： 
宿舍因為有些寢室有樑柱，所以為雙人房。若設院同學本身需求特殊，可申請更換寢室。 
武東星校長回覆： 
同學可依自身情況需要，到生活與住宿輔導組提出換寢要求，或可換至校外特約宿舍，空間較 
大。惟同學仍應坐學校安排 535 免費接駁專車，不要買機車，讓校園在 3 年內機車減半，5 年內 
完全沒機車，以維學生安全與減少校園停車問題。 

       
四、生科系 4 年 1 班 F9864030 張天耀同學提問： 

       學業成績優良前三名獎學金發放的金額怎麼變少了？ 
 
教務處陳美玲教務長回覆： 
校內經費總額是固定的，因申請弱勢助學計畫的學生人數愈來愈多，需由學校自籌的部份金額 
也增加了，所以需要由學業成績優良獎學金稍微的調整，本校也參考其他學校發放的金額，目 
前發放的金額，雖然不是最多的，但也不是最少的。學校整體獎助學金在全國排名前 3 名，金 
額約 1 億，目的在於幫助一些經濟弱勢，發放給更為需要幫助的學生。 

 
五、生科系 3 年 2 班 F9964246 韓孟穎同學提問： 
     系上選課希望能保有當初選的組別(食品與生物科技 2 組)，可以先確定選課名額。 

 
教務處陳美玲教務長回覆： 
選課是系上必須周全考慮，會後反應給系主任再做處理與改善。 

 
六、工設系 1 年 1 班 F0140006 鄭淳尹同學提問： 

       設院一樓是否有電梯和無障礙空間？ 
 
武東星校長回覆： 
有，在設院一樓進門的左手邊設置有電梯。 

 
七、生科系 1 年 1 班 F0164056 黃耀賢同學提問： 

     宿舍門禁是否可取消？晚上肚子餓想吃宵夜，卻無法出去買東西。 
 

生活與住宿輔導長蔡組長回覆問題： 
宿舍門禁時間為凌晨 12 點至早上 6 點，此時間應為學生休息睡覺時段；如有同學半夜肚子餓， 
宿舍裡也有設置販賣機提供同學選購，安全上也較無顧慮，若有緊急事件必須要出去，可申請 
門禁管制解除申請表。 

 
八、運管系 2 年 2 班 F0029221 黃庭恩同學提問： 

       校內體育室內的重訓室很多器材設施太過老舊，故障已久，且放置在外的自由區槓片、槓鈴都 
不標準。 
 
體育室黃娟娟主任回覆： 
體育室的健身器材都有定期維修，幾乎 3~5 天就維修一次，但因使用者不當使用，造成器材容 
易故障；建議學校重置重訓室，並改為入場健身應加入會員制，使用者付費，也可將收取之費 
用來當作維修器材之費用。 

 



九、人資系 2 年 1 班 F0031030 陳建麟同學提問： 
 (一)學校租借場地收取 700 元，是否太貴？學校希望我們多舉辦活動，但如舉辦公益活動，卻又 

要跟我們收錢，是否恰當？ 
   (二)工院電梯太老舊，公斤的限制與事實不符。 

 
總務處侯雪娟總務長回覆： 
(一)場地費還是需要收費，700 元是包含場地與水電費，700 元的收費標準是有其計算標準，含 

空間折舊費用；但公益使用不用收費。 
(二)合格的電梯，都會貼有合格證在電梯裡，同學搭乘電梯不可有跳躍動作，以免造成公斤數據 

不一，若還是有問題，會請公正第 3 者來檢查，建議上述情形會再檢查，有問題則電梯會更 
新。 

 
十、人資系 3 年 1 班 F9931009 黃逢霖同學提問：  

      體育館假日是否可開放？專業社團需要場地練習。 
 

體育室黃娟娟主任回覆問題： 
       假日體育館開放原則：(一)必須達一定的人數，否則不符經濟效益；(二)有學生會幹部負責管理； 

(三)總務處守衛同仁幫忙開關門。羽球可於體育館內練習，排球就在室外使用。 
 
武東星校長回覆： 
建議學生會吸納羽球社的同學成為學生會幹部，即可不用再申請工讀生。 
 

 
十一、機械系 4 年 2 班 V0011064 詹炘樺同學提問：  
     校門口左、右兩側道路，應多加宣導機車不宜在此迴轉，或停車，以免造成擦撞。 

      
武東星校長回覆問題： 

      學校會加強宣導，也放入交通安全宣導，還是希望同學可多多使用 535 免費接駁交通工具。 
      
十二、生資系 2 年 1 班 F0063014 蕭郁嘉同學提問： 
      系上某位老師上課情緒激動、上課常遲到半節課，老師雖已被約談，但情況還是一樣。 
 

 武東星校長回覆問題： 
 老師上課情緒不穩等具體情況，同學可透過錄音或是照相、錄影舉證，校方會按事實來輔導老 
師，請老師改善；如果再遇此問題，請舉證直接向教務長、學務長或 校長提出，學校會來處 
理。 

 
十三、藥保系 4 年 1 班 F9865055 徐偉杰同學提問： 
      學生會學權委員會有意邀請總務處商討學生反映之問題，發函後，總務處似乎無意與學生會 

開會，是否能解決？其他學校的學生會是與行政單位平行的，為何本校不是？ 
 
總務處侯雪娟總務長回覆： 
目前在本校，學生會不是行政單位，並非組織階層，因此學生會並不適宜發函至學校各行政 
單位要求開會，這不是正常的程序，可透過課外活動暨服務學習中心反應。或當面來溝通， 



並作成書面紀錄，做為公布之用。 
武東星校長回覆： 
學生會是否編制到學校的組織規程？會後會去瞭解，並參考他校的組織規程，若需納入編制，

則報請教育部同意後納入。 
 

十四、生科系 1 年 2 班 F0164243 張傳毓同學提問： 
         管院 6 樓吸煙區沒有嚴格管制，下雨天時又沒有遮雨棚，導致學生還是在樓梯間抽煙。 
 

學務處羅世輝學務長回覆： 
         菸害防制開學有一個月為宣導期，爾後會再嚴格實施，尤其是累犯的同學會直接開罰，且加 

強稽查人力，讓學校成為一個無菸校園。 
 

柒、主席結語： 
        謝謝同學們的踴躍發言。爾後同學有任何問題，可隨時向各處室反映，或直接寄 mail 到校長信

箱，相信學校會給同學們一個滿意的回覆，謝謝。 
 
捌、散會(17：10) 
 
(附件一) 

大葉大學 101-1「與校長有約-師生座談」建議事項彙覆分辦表 
類

別 
建議事項 意 見 彙 覆 

 
一 
、 
校 
內 
住 
宿 

◎女生宿舍的廁所常常積
水，剛洗完澡又踩到很
噁心，洗衣服的地方還
一直有水冒出來(排水
孔)。 

 
◎淋浴間和廁所是否能夠
分開，地上都是水不知
道是尿還是洗澡水。 

 
◎浴室的桿子有些會搖
晃。 

 
 
◎女宿床鋪的樓梯是否可
以換成平的，這樣腳才
不會這麼痛。 

 
 
◎女宿空間狹小，很容易
撞到東西。 

 
◎為什麼男宿比女宿大? 
 
 
 
 
 
 

【總務處】
請同學洗完澡，尤其是洗頭後，應順手清理週邊的排水孔毛髮，避
免排水孔阻塞。 
 
 
 
浴廁通道區積水問題，除請清潔工於打掃後吸乾地面水分外，另將
現場勘查，以利有效處理。 
 
 
請同學告知搖晃之處，若有修繕問題請同學至樓長處填寫修繕單或
告知宿舍輔導員，以加快修繕速度，將同學使用之不便降至最低。
另，總務處定期檢查宿舍設施，以及時解決問題。 
 
目前四肯學舍床舖梯桿為圓形狀，直徑約 2 公分，如改成方管(平的)
因雙邊有角，亦可能造成腳底不舒服。擬以包覆 PE 發泡套管改善，
請有需要的同學向宿舍管理員登記。另於每個床舖組張貼上下階梯
的說明。 
 
總務處已掌握特殊空間位置，亦請同學將您碰到的空間情形告知，
以利進一步改善。 
 
本校學生宿舍興建於不同的學年度，依據當時住宿需求、興建位置
規劃，規劃的重點是內部設施，是否符合同學住宿需求，故宿舍面
積不一，住宿費即依據面積大小計算之。另，本校並未嚴格規範與
固定男女生宿舍棟別，主要依據學生住宿之需求，大葉學舍於 100
學年度居住女生，今（101 學年度）居住男生，女生亦曾分配居住於
業勤學舍，即可證明。 
 



◎女宿外需要 7-11 
 
 
◎通往 5 期宿舍的階梯長
短不一，過陡。 

大葉學舍、四肯學舍宿舍區設置 7-11 案，已提供該區宿舍及運動人
口數供統一超商進行設置門市之可行性評估。 
 
該階梯所處位置，因地形地勢關係，致階梯高度無法齊一；為提昇
行走的順暢度，將改善扶手支撐桿的高度，以發揮扶手功能，此外，
於扶手、梯緣上漆著色，引導通行。

 
二 
、 
校 
園 
資 
源 
、 
設 
備 

◎請問餐旅學位學程目前
中餐實習教室工程何時
可完工？供同學上課實
習。 

 
 
 
◎圖書館的書沒有更新，
舊書太多。 
 

 
 
 
 
 
 
 
◎學費為何要漲? 
 
◎游泳池浴室可否建 
門，水龍頭不冷不 
熱。 

 
 
 
◎游泳池插頭易跳 
電。 

 
 
 
◎游泳池吹風機可否更
新? 

 
◎操場何時要重舖? 
 

【總務處】
本案原配合餐旅學程依需求規劃，目前由總務處進行需求分析與設
置規劃。現總務處已完成空間配置分析，並針對各空間規劃進行設
備配置檢討及水電配置設計，預計 102 年 1 月完成水電及裝修工程
施作及中餐教室已完成招標設備之交貨，預計中餐教室於 102 年 1~2
月間可交由餐旅學程進行後續規劃。 
 
【圖書館】 
1.全校師生每人每月可以透過圖書館線上系統，建議購買 3 本新書，
請同學們踴躍利用，建議購買想閱讀的新書。 

2.圖書館的館藏從 2012/01/01 到 2012/10/31 共新增了 9180 冊館藏，
圖書館每個月都會購置新書，館藏一直持續成長。另外，在今年
暑假將近 2 萬冊過於陳舊或 10 年未曾流通的書籍下架，另行典
藏，以保持館藏資料的新穎性、適用性。您可以利用圖書館 WebPAC
上的「新書通報」服務，查詢每個月新建置的圖書，即可知道新
進館的圖書。 

 
【會計室】 
101 學年度並未調漲學費。 
【總務處】 
是否增加門扇將予以評估；水龍頭冷熱可依需要調整。 
【體育室】 
以安全及方便性考量，泳池浴室門通常以拉簾式為主。 
水龍頭水不冷不熱問題，提請總務處改善。 
 
【總務處】 
將檢查跳電原因並修繕。 
【體育室】 
游泳池插頭易跳電問題，將申請總務處修繕。 
 
【體育室】 
吹風機如確實無法使用，提請採購。 
 
【體育室】 
操場重舖之預算已列入校務發展計畫中。 

三 
、 
校 
園 
安 
全 

◎請問這學期為什麼校門
口沒有交管？而通行證
卻越做越大張，但是一
個學期都過了一半了，
卻只見警衛先生辛苦的
在擔任交管的角色，但
警衛先生也有他們的業
務，不可能完全替代交
管的業務。 

 
◎校門口的柵欄設立以後
現在也不見他的使用價
值存在，不免聯想到學
校經費一直說短缺，卻
浪費在不必要的支出上
(包含校門口的紅綠燈
也是如此)，這豈不是自
相矛盾？  

【總務處】
(1) 本學期校門口交通管制由一名守衛人員負責交通管制、另一名  

守衛人員負責處理守衛室及大門管控，並聘請一名工讀生協助
守衛室室內相關業務；校門口的交通管制持續執行中，請同學
遵守車輛進入校園相關規定，讓行車出入校園更順暢。 

(2) 本學年度學生機車通行證規格－梅花形 10 公分較以往大一些， 
主要在於去年通行證－正方形 6.5 公分過小，辨識不易，必須 
請同學停車受檢，反而造成同學困擾。 

 
 
(1) 校門口的柵欄機，由原設置於管院交通服務隊管制哨柵欄機遷 

移，非新購，目前只使用於非尖峰時間管制機車入校。 
(2) 校門口紅綠燈為彰化交通警察隊設置，附近居民反應等待時間 

過久，且學生不遵守紅綠燈規則行駛，反而增加危險性，故將 
紅綠燈運作改為閃黃燈，提醒駕駛及行人注意交通安全。 

四 ◎加開遊園車 【總務處】



、 
校 
內 
交 
通 

 
 
◎校外接駁車可以加開到
三家春嗎? 

巡迴車行駛時間為週一~週五 07:30~22:30、週日 17:30~22:30，平均
每小時有 4 班次，考量校區道路、司機等因素，暫無增開的空間。 
(1)「535 交通接駁車」是校外接駁及校內巡迴，行駛路線以多數校外

住宿生住宿區域為主，暫時無法行駛至花壇鄉三家春。 
(2)本處已與彰化客運協商中，希望其公車客運能於本校校門口設置
站牌，方便師生搭乘，目前由本處調查有意願搭乘人數中。

五 
、 
校 
園 
整 
潔 

◎外語和生資大樓頂樓使
用抽菸區的人抽完菸之
後都不將菸蒂丟到垃圾
桶，能不能在吸菸區設
置垃圾桶或者有其他設
置或規範? 

 
◎能否在學生自學中心

(沐習坊)外的自學空間
設置垃圾桶, 大多數的
學生使用過程都會攜帶
食物或餐點, 但他們使
用完後卻隨手亂扔, 除
了不雅觀之外, 也造成
其他學生使用上的不
便。 

【總務處】
本校吸菸區皆有設置不鏽鋼菸蒂桶，供同學丟棄菸蒂。 
 
 
 
 
 
本處已於管院 1 樓 D 穿堂(沐習坊上層)南北側各設置垃圾桶，方便
同學丟棄垃圾，但由於學生習慣使然，隨意丟棄垃圾，為避免自學
中心(沐習坊)室外髒亂，已於 11 月 9 日(五)沐習坊南側入口處增設垃
圾桶 (可回收及不可回收)。 

 


